

## INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

## Brèves

PRIX IBRAHIM 2020 POUR  
LE PRÉSIDENT MAHAMADOU  
ISSOUFOU

Le président sortant du Niger, Mahamadou Issoufou, s'est vu décerner hier le prix Ibrahim 2020, qui récompense une "gouvernance exceptionnelle" en Afrique. "Le Comité du Prix souligne le leadership exceptionnel du président Issoufou, à la tête d'un des pays les plus pauvres au monde, confronté à un cumul de défis apparemment insurmontables", selon la Fondation Mo Ibrahim.

GUINÉE-CONAKRY : DJIBRIL  
TANSIR NIANE EST MORT !

L'écrivain et historien guinéen Djibril Tamsir Niane, intellectuel de grande réputation et contributeur à l'Histoire générale de l'Afrique de l'Unesco, est décédé hier à l'âge de 89 ans, a dit son petit-fils. Djibril Tamsir Niane a succombé au Covid-19 à Dakar, au Sénégal, où il vivait ces dernières années et où il avait été hospitalisé, a annoncé ce membre de la famille.

YEMEN : POURSUITE DE  
L'ENGAGEMENT HUMANITAIRE  
SAOUDIEN

Afin de soutenir les Nations unies dans la réponse humanitaire pour le Yémen en 2021, l'Arabie Saoudite vient de participer activement à la conférence virtuelle de haut niveau sur les engagements humanitaires pour ce pays voisin du Royaume, en partenariat avec la Suède et la Suisse. Poursuivant ainsi ses efforts de secours, d'aide humanitaire et de développement, ce royaume a annoncé la mise à disposition d'un montant de 430 millions de dollars pour soutenir le plan de l'Onu visant une réponse humanitaire dans ce pays malgré la recrudescence des violences du week-end passé.

# Guinée-Equatoriale : quatre explosions font au moins 20 morts à Bata

Jonas OSSOMBEY (sources : AFP)  
Libreville/Gabon

QUATRE explosions d'une rare violence ont eu lieu dimanche dernier à Bata, deuxième ville de la Guinée-Equatoriale. Le bilan jusqu'à hier était d'au moins 20 personnes tuées et 600 blessés. Ces explosions accidentelles se sont produites dans des dépôts d'armes et munitions d'un camp militaire qui ont également littéralement rasé plusieurs habitations. Le président Teodoro Obiang Nguema est monté au créneau, en pointant du doigt des fermiers d'avoir laissé se propager un feu d'écobuage mal maîtrisé et les militaires chargés de surveiller l'arsenal de "négligence". Dans un rayon impressionnant autour de ce camp à Bata, la capitale économique, les maisons et autres immeubles ont été éventrés, aplatis et d'énormes parpaings de béton jonchent les rues sur des centaines de mètres, selon des images de la télévision d'Etat TVGE. En outre, plusieurs enfants, des femmes, des hommes et des vieillards fuyaient, parfois portés ou en claudiquant, un paysage de désolation encore enveloppé d'épaisses volutes de fumée et de poussière après au moins quatre terrifiantes déflagrations espacées de longues minutes. Dans un hôpital, de très nombreux blessés, certains allongés à même le sol et sous perfusion, ont reçu de premiers soins dans une ambiance de chaos, selon les mêmes images de la télévision d'Etat. "La ville de Bata a été victime d'un accident provoqué par la négligence de l'unité chargée de garder les dépôts de dynamite, d'explosifs et de munitions du camp militaire de Nkoa Ntoma, lesquels ont pris feu à cause des brûlis allumés dans leurs champs par les fermiers qui ont finalement fait exploser successivement ces dépôts", a détaillé M. Obiang Nguema, qui détient, à 78 ans, le record mondial de longévité pour un président actuellement en vie. A en croire un communiqué du ministère, "les explosions (...) de munitions de



La fumée épaisse dans le ciel de Bata après l'explosion.

gros calibre" ont provoqué des "ondes de choc qui ont détruit totalement de nombreuses maisons avoisinantes". La ville de Bata abrite environ 800 000 des quelque 1,4 million d'habitants

de ce petit Etat riche de son pétrole et de son gaz. Le camp militaire du quartier de Nkoa Ntoma abrite notamment des éléments des forces spéciales et de la gendarmerie. Selon un

tweet du ministère de la Santé, de nombreux habitants des quartiers environnants doivent encore se trouver sous les décombres de leurs maisons ou immeubles.

## L'appel à l'aide

J.O. (sources : AFP)  
Libreville/Gabon

Le chef de l'Etat guinéen, Teodoro Obiang Nguema, a ordonné l'ouverture d'une enquête. Tout comme, il a "lancé un appel à la communauté internationale à soutenir la Guinée équatoriale dans ces moments rendus encore plus difficiles par la conjonction de la crise économique due à la chute des prix du pétrole et de la pandémie de Covid-19". Durant quelques heures, les communications téléphoniques entre Bata, un port situé sur la partie continentale du pays, et la capitale Malabo, sur l'île de Bioko, étaient difficiles voire impossibles. Le vice-président en charge de la Défense et de la Sécurité, Teodoro Nguema Obiang Mangue, surnommé Teodorin, est apparu sur la TVGE arpenteant les décombres entouré d'une poignée de ses habituels gardes du corps israéliens. La Guinée équato-



Le président Teodoro Obiang Nguema Mbasogo est monté au créneau.

riale, située entre le Gabon et le Cameroun, est un exemple de développement en termes d'infrastructures dans la région. Malabo affirme avoir déjoué en décembre 2017 une tentative de coup d'Etat pour laquelle la justice de ce pays a condamné, le 1er juin 2019, 130 personnes à des peines de prison de 3 à 96 ans, la moitié par contumace. Le

pouvoir accusait un groupe de mercenaires étrangers d'avoir voulu attaquer, le 24 décembre 2017, le chef de l'Etat qui se trouvait dans un de ses palais proche des frontières entre le Gabon, la Guinée équatoriale et le Cameroun. Le 27, une trentaine d'hommes armés avaient été arrêtés par la police camerounaise à la frontière.